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本报讯 昨日上午，市十四届人大常委会
第十二次会议举行第二次全体会议。市
人大常委会主任白红战主持会议。

市人大常委会组成人员 41 人出席
会议，出席人数符合法定人数。

会议听取了市教育局局长李陶然
作的关于教育信息化建设工作情况的
汇报，近年来，郑州教育信息化工作实
现了“一网”“两端”“三通”“四应用”，
即建立了高速互联的郑州教育城域网；
可以同时运用于PC端和移动端的应用
软件；宽带网络校校通、优质资源班班
通、网络学习空间人人通；教育管理服
务、优质资源共享、空中课堂展播、教育
评价分析四个特色智慧教育应用。

会议听取了市园林局局长张胜利

作的关于郑州市生态廊道和公园建设
情况的报告。今年前 9 个月，市区已完
成绿地建设 783 万平方米，超额完成了
年度新建绿地 500 万平方米的任务。
生态廊道方面，三年来，我市“两环三十
一放射”生态廊道累计投入资金 180 亿
元，完成绿化2467.7万平方米；今年，我
市新开工的 10 个区级综合公园年底前
可全部建成开放。

会议还听取了市水务局局长石传春
作的关于郑州都市区生态水系全面提升
工作的报告。据悉，我市启动了生态水
系提升规划的编制工作，按照规划，我市
水域面积将由现在的33.45平方公里增
加到139.73平方公里。根据规划，我市
研究确立了生态水系提升七大类30个项

目，目前，各重点项目已经启动，其中，9个
项目已建成投用，4个项目正在施工。

今日，按照计划，市十四届人大常
委会第十二次会议将开展对这三个部
门专项工作的评议。

市人大常委会副主任周长松、舒安娜、
赵武安、王贵欣、王铁良、范强，秘书长
王福松出席会议。

副市长杨福平，市中级人民法院院
长于东辉，市人民检察院检察长刘建国，
市政府有关委局的负责同志，市人大法
制委员会委员，市人大常委会副秘书长、
各委厅室负责人、各县（市）区人大常委
会负责同志列席会议。12 名市人大代
表列席会议，12名公民旁听会议。
郑州晚报记者 袁帅

我省食药企业高层论坛
在巩义举行
本报讯 近日，由郑州食品药品监督协会
主办的河南省首届食品药品企业项目管
理与风险控制高层论坛在巩义举行。来
自河南各地市食品药品监管部门的负责
人和 50 多家食品药品企业参加了此次论
坛。会上，作为我国较早运用军工技术制
造空气净化设备的专业厂家米净公司，荣
获国家环保部门颁发的“河南省环保工程
示范基地”称号。
郑州晚报记者 樊无敌

50余名孤寡老人
免费观看《夏洛特烦恼》
本报讯 昨日是农历“九九”重阳节，为营
造尊老、爱老、助老的浓厚氛围，团市委组
织南阳路办事处辖区内 50 余名社区贫困
孤寡老人免费观看近期热播电影《夏洛特
烦恼》，陪伴老人们度过了一个欢乐祥和
的重阳节。

今年 4 月份以来，郑州共青团群众工
作队以服务社区民生为主题，已经陆续举
办了15余场进社区活动。
郑州晚报记者 李爱琴

趣味运动会 老人展欢颜
本报讯 幸运套圈、吹乒乓球、钓瓶子、掷
沙包……这么多好玩的趣味项目，参与者
都是白发苍苍的老人，赢得比赛还可以收
到爱心小礼物。昨日重阳节，市老年公寓
精心组织了一场户外趣味运动会，200 多
名平均年龄在 70 岁左右的老人度过了开
心的一天。 郑州晚报记者 裴蕾

茶话联欢送健康
本报讯 昨日下午，河南弘大医院邀请 30
多名年逾花甲的出院病人联欢，喜度重
阳。联欢活动以茶话联欢、医患同乐的
方式进行，设置了游戏互动、健康问答
等环节，并提供了保健药盒、按摩器等小
礼品。郑州晚报记者 裴蕾本报讯 记者昨日获悉，省政府官方网

站正式建立了“权责清单”栏目，点击进
入后，37 家省政府组成部门的“权力清
单”与 21 家省政府组成部门的“责任清
单”一目了然。据悉，在此次基础上，到
明年 3 月底前，我省还将公布市、县级
政府工作部门权力清单与责任清单。

我省此次公布的权力、责任清单上
都有啥？记者查阅后发现，每项权利和
责任内容，可以进一步的点击开，公布
的内容非常详实，比如办事流程图表、
办事时限、收费标准等，非常便民。

“权力清单”中，省级相关部门的行

政权力一目了然，不仅明晰了相关单位
的具体职能，还详细记录了行政许可、
行政检查、其他职权等多项权力内容。

如省公安厅，具有 17 项行政许可、
2 项行政检查、5 项其他职权。具体权
力内容包括：营业性射击场审批、跨省
辖市运输通行线路核准，大型焰火燃放
作业人员资格证明等。

值得一提的是，点击其中的每项权
力事项，还能出现完成该许可事项的实
施依据、办理时限、收费标准等内容，办
理过程更透明，市民办事也更方便。

“责任清单”中，同样囊括多项内

容，如省民政厅的“责任清单”中，具有
6项行政许可、13项行政处罚、5项行政
强制、2项行政给付、4项行政检查、4项
行政确认以及 10 项其他职权。点击省
民政厅具有的“中国公民同外国人，内
地居民同华侨在内地办理结婚登记、补
办结婚登记”的行政确认项目时，还发
布了办理相关结婚登记的“流程图”，非
常便民。

市民如想查询相关政府部门的“权
力清单”和“责任清单”，可以登录省政
府网站（www.henan.gov.cn）进行查询。
郑州晚报记者 裴蕾

本报讯 昨日，以“青春期·新启航”为主题
的2015中部（郑州）跨境电子商务发展峰
会举行。eBay、京东全球购、淘宝全球购、
麦德龙等20余家知名电商企业高层齐聚
绿城，纵论跨境电商发展。省、市领导
张维宁、张延明、马健出席峰会开幕式。

本次峰会由郑州航空港经济综合实验
区管委会、中部国际电子商务产业园主办，
邀请知名专家、跨境电商企业代表、传统零
售商、海内外电商巨头、新型电子商务创业
者、第三方服务商等多方嘉宾共聚一堂，通

过举办主题峰会、专题论坛、高端对话、高
层沙龙等形式，深入探讨跨境电商产业发
展途径，以把握市场发展新方向，推动全省
跨境电子商务产业健康快速发展。

据了解，近年来，郑州跨境电子商务
发展迅猛，尤其是航空港实验区各项支撑
平台已日臻完善。郑州新郑综保区进出
口总额自2012年以来连续三年排名全国
42 个综保区第二位。截至目前，郑州汽
车口岸、肉类口岸、澳洲活牛进口指定口
岸、进境果蔬及花卉指定口岸已投入使

用，食品、药品口岸正在建设；一个端口对
外、覆盖全省、联通国内12个关区的电子
口岸已上线运行；跨境贸易电子商务通关
服务平台建设和郑州新郑综保区区内跨
境保税仓库的改造工作已经完成；我国第
三个“多式联运监管中心”已获批落户郑
州，获批 13 个国家邮包直封权。逐渐完
善的开放体系为其跨境电商快速发展奠
定了坚实基础。

峰会上，以全球背景下的电商竞争新
格局、跨境贸易时代如何培育国际品牌、

传统制造业如何转型外贸电商等为主题，
eBay 大中华区商务总经理郑长青、京东
全球购负责人许庆飞、麦德龙中国区电
子商务总经理陶源、顺丰海淘CEO任晓煜、
波罗蜜全球购 CEO 张振栋、中部国际电
子商务产业园总经理安敬平、世界工厂
网 CEO 乔景亮等多位高层分别进行精彩
演讲，深入分析跨境电子商务发展现状
及未来趋势。针对跨境进出口、营销、供
应链建设等问题，部分嘉宾还进行了互动
交流。 郑州晚报记者 袁帅

本报讯 黄帝故里拜祖大典升格为省级
层面与中直单位联合举办已经十个年
头，为谋划好今后的工作，广泛征求意
见建议，昨日，市政协主席、黄帝故里拜
祖大典组委会常务副主任王璋到市委
宣传部进行专题调研座谈。

市委常委、宣传部长王哲陪同调
研。市政协副主席张建国、吴晓君，秘
书长陈松林一同调研。

座谈会上，大典组委会宣传部、文艺
部相关成员单位就工作基本情况进行汇

报，总结往年工作成功经验，指出存在问
题，提出改进举措意见及下步工作打算。

王哲提出，新形势下办好拜祖大典
要着重在“提升、拓展、创新”上下功
夫。提升大典的层次和规格，有利于弘
扬黄帝文化、增进文化认同，为今后大
典的成功举办奠定坚实基础；拓展大典
的知名度和影响力，发挥媒体力量，增
强大典凝心聚力的感召力；发挥创新精
神，在仪程表现形式等方面丰富黄帝文
化的内涵，使其更具时代性。

就做好今后的拜祖大典工作，王璋
表示，要切实增强做好拜祖大典工作的
使命感和责任感，总结往年成功经验，
查找改进工作不足，探索提升措施，积
极谋划，主动作为，针对举办工作变动
性大，涉及面广，沟通任务大等特点，以
务实作风做好各项工作的落实，稳步推
进，稳中求升，通过扩大大典的影响力，
弘扬中华传统文化，把黄帝故里打造成
为“中华民族的精神家园、世界华人的拜
祖圣地”。 郑州晚报记者 李爱琴

专题调研广征良策 全力办好拜祖大典

该谁管，管些啥
来看看省政府部门的“权责清单”
明年3月底前，市县级政府部门“权责清单”将公布

■重阳敬老


